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 N° 82               JANVIER 2020
 

Vœux 2020 
 

Le 4 janvier à 15 heures, Madame Françoise Marie, Maire de Ryes et le conseil Municipal 

ont convié, à la salle des fêtes, les habitants pour les traditionnels vœux de la nouvelle année. 
 

Devant une belle assemblée, Madame le Maire est revenue sur les réalisations de 2019, et a 

dévoilé les projets pour 2020. 
 

La commune a accueilli 3 nouveaux nés, bienvenue à Ethan, Lena et Oscar. Elle a célébré un mariage et un 

pacs. Malheureusement en 2019, Ryes a perdu deux de ses habitants, Madame Marie-France Beauregard et 

Monsieur Michel Lecornu. Michel était notre Professeur Hurlu et notre grand poète et photographe des lieux 

insolites du village.  

 

Le recensement aura lieu à Ryes du 16 janvier au 15 février 2020. Le recensement est obligatoire. Un 

document distribué dans les boites aux lettres explique les modalités. Madame Laëtitia Bouet en charge de ce 

recensement vous aidera à effectuer les démarches nécessaires (démarches possibles via Internet). Monsieur  

Michel Guilbert, adjoint, est le coordinateur de la commune auprès de l’INSEE. A ce jour, la commune 

compte une population de 533 habitants. 
 

Lors de cette année plusieurs manifestations, organisées par la Municipalité,  se sont déroulées 

dans le village.  

En mars, l’exposition photos (très sollicitée par Michel Lecornu) a attiré de nombreux visiteurs 

de Ryes et des communes avoisinantes. De nombreuses réflexions amusantes ont raisonnées 

dans la salle des fêtes avec des heu là bien normands : c’est ma grand-mère, c’est moi quand j’étais petit … 

Au début de l’été, c’était le pique-nique partagé, rapatrié dans la salle des fêtes, avec le feu d’artifice en fin de 

soirée illuminant le Parc et le Château. 

Courant décembre, nos aînés sont venus partagés un goûter de Noël à la Mairie, ils ont échangé autour de 

friandises et boissons chaudes. A l’issue de ce moment de convivialité, ils sont repartis avec un joli paquet 

rempli de spécialités normandes. 
 

RYES INFOS 
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Du côté des associations, le comité des fêtes est reparti cette année, et c’est une bonne nouvelle ! Il a pu 

organiser l’arbre de Noël, qui a réuni 41 enfants de 0 à 11 ans sur les 45 du village. Les enfants, plein d’étoiles 

dans les yeux, ainsi que les grands sont toujours impressionnés par le bonhomme en rouge. Madame Le Maire 

souhaite une bonne continuation à l’association. 

Pour le comité de jumelage, cette année nous avons accueilli nos amis anglais au printemps. La Brocante a été 

un succès avec le beau temps. Et nous espérons que les évolutions du Brexit n’altèreront pas les bonnes 

relations. 

Ryes infos a perdu un de ses auteurs avec le décès de Michel, notre poète est parti. L’association continue, et 

vous êtes tous invités à prendre vos crayons et à nous surprendre. 
 

Les travaux en 2019 

La commune a continué les travaux pour les Personnes à Mobilité Réduite (PMR), avec : à la salle des fêtes 

l’aménagement des WC et l’installation de places de parking devant la porte latérale. Il reste à réaliser : la 

pose d’une rampe et le marquage rugueux à faire au niveau de l’escalier du parking de la salle. 

Les bureaux et la salle d’attente de la Mairie ont été rénovés. 

La commune n’emploie plus de produits phytosanitaires pour entretenir son territoire. Monsieur Bruno 

Fouques utilise maintenant le thermique avec des résultats, souvent pas aussi efficaces. Madame Le Maire 

pense que chacun pourrait faire un effort devant sa propriété et sur les trottoirs pour aider. 

Même chose pour les déjections canines, que nous rencontrons régulièrement sur les pelouses et trottoirs. Un 

totem représentant un canidé est installé sur la place de la Mairie, utilisez les sacs et les poubelles pour rendre 

notre commune plus propre. 

Dans le même registre, l’entretien du cimetière pose problème, il est souvent dit qu’il est sale … la Mairie  

le tond régulièrement et va faire bitumer au maximum les grandes allées, mais il appartient aux familles 

d’entretenir ses tombes. 
 

Ryes a signé une convention avec FREDON, en partenariat avec Bayeux Intercom et le Département, pour 

lutter contre les frelons asiatiques. Si vous découvrez un nid de frelons asiatiques, il faut venir en Mairie pour 

faire une déclaration, c’est la commune qui prend en charge les frais. A ce jour, la commune a traité 5 

déclarations. 

Autre sujet en cours d’étude avec l’intercom : la problématique des ragondins. Mais la prise en 

charge est coûteuse. 
 

Les travaux en 2020 

Après des démarches administratives lourdes pour le récupérer, le logement dit de « la poste » est vacant. Le 

conseil a décidé de le transformer en un grand gîte, et il a fait appel à un architecte de la commune, et engagé 

des demandes de devis auprès des artisans. Les travaux débuteront en janvier.  

Le parking devant le restaurant ‘l’Auberge des monts’ va être aménagé pour desservir le nouveau gîte, la 

Mairie et l’agence Postale afin qu’elle soit adaptée aux normes pour les personnes à mobilité réduite. Les 

containers de verre et papier seront disponibles sur ce parking. 

L’entrée de l’agence postale sera déplacée du côté du nouveau parking pour un accès facilité.  Un chemin 

restera ouvert entre le parking et le bourg pour éviter un détour aux habitants de Ryes. 

Pendant ces différents travaux, le jardin d’enfants sera fermé et le bureau de Poste sera temporairement ouvert 

à la Mairie. 
 

Pour la sécurité, des travaux vont être réalisés en accord avec l’Agence Routière Départementale (ARD) pour 

les routes départementales D87 et D205. 

Sur la D87 (Ryes-Arromanches), entre le futur parking et l’Eglise va être aménagé un chemin piéton. Merci au 

département pour la réfection du macadam de cette route. 

Un plateau ralentisseur sera mis en place au niveau de l’entrée du lotissement Hubert de Ryes, route de 

Bazenville, et la signalétique d’entrée dans le bourg sera revue. 

Une étude est en cours pour la pose d’une résine centrale à l’intérieur du bourg sur la D205 pour ralentir la 

circulation. 

Pose d’une balustrade du chemin venant des Monts vers l’entrée du bourg. 

Tous les dossiers sont envoyés au Conseil Général pour demander les subventions liées aux amendes de 

police. 
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Une place handicapée sera réservée sur les Monts, au niveau des panneaux, pour permettre l’accès aux tables 

de pique-nique. 
 

La fibre arrive ! Lors de la dernière réunion des Maires du canton de Bayeux, il a été annoncé que Ryes était 

éligible en 2020, avec une mise en route effective cet été. Vous avez pu voir l’installation de 

nouveaux poteaux (Orange ne prête pas ses poteaux) par des câbleurs de l’entreprise Circet. 
 

Du côté de Bayeux Intercom. 

Pour l’école, les nouvelles inscriptions se font à Sommervieu, mais des dérogations sont possibles faute de 

transport vers Sommervieu et en cas de fratrie. Pour ceux qui ont commencé leur scolarité à Esquay, ils 

continuent dans cette école avec les transports scolaires. 

A Ryes, il y a 37 enfants scolarisés en primaire. 

Ouverture à Bayeux en 2019 de la médiathèque les 7 lieux, un bel ouvrage spacieux et gratuit (vous pouvez 

participer selon vos appréciations). Il y a déjà beaucoup d’abonnés. Vous pouvez y lire vos quotidiens dans 

une superbe ambiance et des sièges confortables, voir des expositions, accéder à l’informatique (wifi gratuit). 

Les nounous peuvent aller avec les enfants dans ce lieu agréable. 

Ouverture également  à Bayeux de la piscine AUREO, également une superbe construction attractive avec 

divers loisirs : piscine sèche pour les petits, bassin d’apprentissage, aquagym, vélos… Au vu de son succès, les 

places manquent. Un bassin nordique et une ligne d’eau supplémentaire arrivent ! Le tarif est identique pour 

tous les habitants de l’intercom. 
 

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUI) 

Pas trop de changements pour Ryes, soit 10 maisons à l’hectare. La zone constructible depuis notre PLU 2009 

correspond à notre quota. Dans l’intercom, il faut travailler ensemble avec les 36 communes pour une 

harmonie entre ville et zone rurale. Et au vu des ruissellements, une attention est portée sur certaines zones 

pour éviter les inondations. 

Le programme OPAH est terminé. A la place un programme d’amélioration énergétique de l’habitat est en 

cours. Si vous voulez plus d’informations, il faut se renseigner en Mairie ou auprès de l’intercom. 

Le plan climat air est en cours (PCAET). 
 

Les élections municipales en 2020 

Les élections municipales se dérouleront les 15 et 22 mars 2020. Les inscriptions sur la liste électorale sont 

possible jusqu’au début du mois de février, soit 6 semaines avant les élections. 
 

Madame Françoise Marie a annoncé aux Ryssois qu’elle ne se représenterait pas, et elle les a remerciés de lui 

avoir accordé leur confiance. Elle a rappelé son parcours avec tout d’abord son élection d’adjointe en 2001 et 

son rôle de Maire depuis 2008, soit 3 mandats consécutifs. Elle a expliqué qu’après ces années passées à la 

tête du Conseil Municipal, elle pensait qu’il fallait laisser la place au changement et que plus de conseillers 

donneront de nouvelles idées pour la commune. 

Avec beaucoup d’émotion, elle a remercié tous les conseillers pour leur implication, les adjoints dans leur 

domaine, la secrétaire de Mairie et également agent de la Poste, l’employé communal Bruno. Madame Le 

Maire a adressé un remerciement particulier à Brigitte Guéroult pour son investissement pour la salle des fêtes, 

les courses pour les cérémonies, la participation aux conseils communautaires en tant que suppléante, et elle 

également remercié Messieurs Guilbert et Lecuir pour le prêt de leurs engins agricoles en cas de besoin dans la 

commune, et le suivi de l’activité de Bruno et pour toutes les tâches accomplies. 

Madame le Maire, avec un sourire, a dit qu’elle arrêtait ces congratulations, elle est encore là pour trois mois, 

donc gardons notre sérieux ! 
 

En post-scriptum, Madame le Maire nous a indiqué que la commune va replanter, dans le parc des Pelouses, 

une trentaine d’arbres d’essences différentes (pas de palmiers, ni de baobabs malgré le réchauffement 

climatique) régionales pour remplacer les arbres vieillissants et ceux tombés au cours des tempêtes. 

Pour terminer son discours Madame Le Maire, a souhaité aux habitants de Ryes une bonne année 2020, joie et 

bonheur en famille, et une bonne santé. Et elle a invité l’assemblée à déguster la galette des rois et partager le 

verre de l’amitié. 
 

Article écrit sur la base du discours de Madame Françoise Marie
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Ryes infos vous souhaite une très bonne année 2020, et que cette nouvelle 

année vous apporte joie, bonheur et santé.  

Nous espérons que 2020 sera l’année où vous aurez envie de participer 

régulièrement ou occasionnellement à notre journal communal. Et pour 

vous informer sur le Ryes infos, nous vous invitons à l’Assemblée 

Générale qui se déroulera le vendredi 31 janvier, à 20h30, dans la salle des 

associations (derrière la mairie). Comme l’a dit Françoise Marie lors des 

vœux de la municipalité, nous attendons vos articles et que vous nous 

surpreniez ! 

 

  Parlons de l’ANNEE pour RYES-INFO 
       

 C’était en quelle année déjà ? On ne se souvient plus exactement, c’était bien après  les années folles, 

dans les années que l’on a baptisées les trente années glorieuses, on savait seulement que c’était une année 

bissextile, quelques années après les années de guerre ; ce n’était pas durant l’Année Sainte. Il était  alors âgé 

d’une vingtaine d’années. Il  avait fait sa connaissance à une soirée de la Saint SYLVESTRE, ils s’étaient 

naturellement souhaité la bonne année. Ils s’étaient revus en début d’année, avaient sympathisé, et, à la fin de 

l’année s’étaient mariés.  

D’année en année, ils avaient construit leur existence heureuse. Ils évoquaient leurs jeunes années, 

leurs premières années scolaires, l’année du « certif », les années d’étude, lui ses deux années de service 

militaire, elle, les deux années d’attente de sa démobilisation, les années de naissance de leurs enfants. 

Premières années assez difficiles mais années de bonheur malgré tout. Au fil des années, leurs métiers 

respectifs, riches de leurs années d’expérience leur avaient donné beaucoup de satisfaction et ils avaient gardé 

l’enthousiasme de leurs années d’apprentissage. Les années passées, l’année dernière, cette année comme les  

années à venir conjuguaient  passé, présent et futur dans l’optimisme. 

Quand ils faisaient le bilan des toutes ces années, de ces années écoulées, ils savouraient l’idée que cela 

n’avait pas été des années perdues. 

Aujourd’hui, bien que le poids des années commence à se faire sentir, ils gardent encore cette joie de 

vivre et cette belle espérance en la vie qu’ils tiennent depuis leurs années de jeunesse et d’espoir.  

            Et bien sûr, ils nous donnent rendez-vous et nous disent :     -« A l’année prochaine ! »    
 

M.LECORNU

Mairie de RYES  

-ETAT CIVIL au 31 décembre 2019  
 

Mariages :  
 

Pierre LEPELTIER et Christine ROBBES le 14 décembre 2019 

  
- Colis de Noël  
 

Dimanche 15 décembre 2019  à  la mairie, nos aînés sont venus 

chercher leur colis de Noël offerts par la municipalité. Autour 

d'un goûter les bavardages allèrent bon train. Ce fut un après-

midi très convivial apprécié de tous. 

Brigitte Guéroult  
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LE PERE NOEL A RYES  
 

Dans sa tournée, le père Noël n’a pas oublié les 

enfants de Ryes. 

Grâce au comité des fêtes, le dimanche 08 

décembre 2019, un lutin a épaulé le père Noël en 

faisant chanter les enfants afin que ce dernier 

arrive et distribue tous les cadeaux avec l’aide de 

Mme Francoise MARIE. 

Les enfants se sont empressés d’ouvrir leurs 

cadeaux et d’embrasser le père Noël.  

Petits et parents ont bien ri et tout le monde a pu 

partager un gouter apprécié de tous.   

On lui a donné rendez-vous pour Noël 2020. 
 

 

Le vendredi 10 janvier 2020, le Comité de Jumelage Ryes-

Michelmersch s'est réuni pour faire le bilan moral et financier de 

l'année 2019. 
 

2 manifestations ont été réalisées: 

1ère manifestation : La venue des Anglais le premier weekend de 

mai. Au programme, une journée organisée à Caen (abbaye aux 

hommes et visite de la vieille ville) le matin et Honfleur (balade sur 

le port) l'après-midi. 

Il y a eu aussi quelques bons moments conviviaux avec les familles 

respectives. 

Cette année, à notre tour de nous rendre en Angleterre. 

2ème manifestation : La brocante organisée le 25 Août avec des bénévoles, que je remercie encore. 

Il y a eu 135 exposants et beaucoup de visiteurs venus soit pour chiner soit pour se balader sous un beau soleil 

dans ce magnifique parc du Château. 

En 2020, la brocante se tiendra le Dimanche 23 Août. 
 

L'association se porte bien et a encore de belles années devant elle. 

La réunion s'est terminée par le verre de l'amitié.      Philippe Guéroult 
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